
1500亿基金等机建仓新兴产业呈热点
基金观察

基金分析

大数据告诉你是否该长期持基

在选择长期持有基金之前，需要尽量挑选有优质品质

的基金，在同样的市场下，能获得更大概率的更高收益。

长年以来，关于基金投资，市场上分为两派。一派认

为基金不应该长期持有，应该跟随市场热点轮动操作；另

一派则认为，基金投资以长期持有为主，不要在乎短期的

涨涨跌跌，否则你就会感到很累、很紧张、很烦恼。多年来

两派争论不休，我们不妨看看到底坚定持基有没有你想象

的那么痛苦，收益是不是真的赚多亏少？

我们深挖了十五年以来所有偏股型基金的数据，为了

使样本更有效，我们剔除了成立不满三年的基金，统计的

基金都是经受市场多轮考验的老基金。基金的买入时点

区间从2001年12月31日到2015年6月30日不等，月度频

率的数据统计下，我们投资者在任意时点买入一只偏股型

基金，持有半年62%能获得正收益，持有一年能有73%的胜

率，当持有时间达到2年到3年，胜率显著提升到81%。

翻开历史数据，我们发现，导致持有时间一年以内的胜

率没那么高的原因主要在于，较短的时间区间无法跨越市场

大幅波动的周期，意味着这部分的亏损来自于在前期高点买

入，市场暴跌后，并没有耐心等待市场再次企稳走强而割肉离

场。当买入时点是2008年和2015年的二季度，往往导致了持

有基金超过半年却依然亏损。但从持基期间的年化收益率

来看，在不同持有区间内，期望的收益都能达到稳定的每年

25%左右。这应该是符合我们大部分投资者期望的。

截至2015年12月31日，经历了十三年的成长，债券型

基金累计获得了 2.72 倍收益，年化达到了 8%。相比偏股

型基金的波动，债券型基金表现稳定得多，2014年下半年

以来的债券牛市延续至今，经历了11月的小波动，我们依

然坚定看好2016年的债券市场。

那持有如此稳定的债基会亏损吗？实话是，会。回顾历

史，这样的案例主要发生在2013年钱荒的时间段。但由于债

券市场黑天鹅事件带来的波动远不如股票市场那么大，只要

持有时间超过一年，债券型基金基本就能回本，持有达两年和

三年，历史显示100%能获得正收益。从持基期间的年化收益

率来看，在不同持有区间内，期望的收益都能达到稳定的每年

8%左右。这应该是稳稳超越银行理财产品的。

说了这么多，只想告诉投资者三件事，盲目长期持有基金还

是有亏损的可能性，但概率伴随着持有时间的增长下降；长期持有

基金，无论是股基还是债基，都能大概率带来可观的收益；在选择

长期持有基金之前，需要尽量挑选有优质品质的基金，在同样的市

场下，能获得更大概率的更高收益。 海雪峰

数据统计显示，在去年 11 月份以来成立的
基金中，截至去年年底规模为 1673.7 亿元，按照
基金仓位推测数据大致计算，上述次新基金可供
入市的资金依然超过1500亿元。沪上某基金分
析师认为，去年 9 月底启动的强劲反弹行情，超
出了不少基金经理的预期，这使得基金成立时，
市场已经处于相对高位，不敢轻易建仓，只好等
待市场跌出来的机会。

需要指出的是，在上述仓位普遍较低的次新
基金中，有部分属于打新基金，主要用于在去年底
上市的28只新股打新，从最近几天的基金净值变
化情况看，有部分基金遭到赎回，赎回费计入基金
资产让基金净值在大跌行情中甚至逆市飘红。

据了解，上述次新基金仓位普遍较低，主要
有几方面的原因。首先，机构投资者在经过年终
排名战之后，往往会进行开年布局，在调仓换股
中往往会出现波动；其次，经济数据依然不佳，伴
随人民币汇率波动影响，加上市场熔断机制新规
则的实施，在前期市场持续盘整上涨乏力的情况
下，基金经理还是谨慎为上，等待下跌机会是最
佳选择；第三，市场面临大小非解禁潮，已有多家
上市公司迫不及待发布减持公告。在基金经理

看来，只有在市场相对充分地消化了上述各种不
利因素后，才会迎来建仓机会。

在上述次新基金中，新兴产业依然是投资焦
点，新经济、新内需、新思路、新机遇、新成长、健
康养老、优势行业、战略转型等是基金名字的主
要标签，与之相应的同样是经济转型、消费升级
及商业模式创新等。在上述基金中，规模超过
20亿元的有嘉实新起点、中融新经济、融通新机
遇、工银新趋势、国富新机遇、长安产业精选、汇
添富新兴消费和中银新机遇等。

据了解，基金看好的新兴产业方向主要有以
下几个领域：首先是消费升级需求强劲的大文体
领域，包括传媒、体育健身等。金百临咨询认为，
在4日的急跌过程中，仍有一些着眼长远的资金
在积极低吸优质产业股，尤其是体育产业股，有
长线资金逢低建仓迹象；其次是VR、无人驾驶等
新兴概念等，随着技术的提升必将会迎来爆炸性
发展；第三是大数据应用及云计算领域，掌握大数
据资源的公司有望取得先发优势；第四是新能源
汽车领域，在政策推动及需求增长叠加下会持续
推进；第五是军工领域，在军队发力改革的情况
下，前期滞涨的军工板块将有表现机会。中 财

新年开市第一天就遭遇大跌，对于刚刚经过年终业
绩排名大战之后的公募基金来说，两个问题摆在了面前：
如何看待当前的市场走势？接下来将如何布局新年投资
机会？在基金看来，刚刚经历过年终排名战的机构后续
会调仓换股，受人民币汇率波动等因素影响，加上即将到
来的解禁潮需要消化，市场调整之后即将迎来建仓时机。
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2015 年基金排名战已正式收官，然而二级
市场受到的影响远没有结束，基金换仓将成为基
金经理们 2016 年的新动作，此举对二级市场的
影响也开始在A股有所表现。

在多名机构人士看来，人民币暴跌作为导火
索引发的新年首日调整在情理之中，基金经理进
行调仓换股仍会对市场造成一定的干扰。不过，
从目前的统计情况来看，公募基金经理依然偏好
于小盘股，仓位或许有一定的下降。

“一些机构的仓位和配置比较极端，过了考
核期后很多机构需要把仓位做一个调整，这种调
整不见得说把小盘股换到蓝筹，更多的时候是每
年元旦到春节降一降仓位。”上海一名中小盘风
格的基金经理说。

据不完全统计，上周有 156 只标准混合型

基金完成了 10%以上的主动调仓，目前来看公
募基金仓位最高的行业集中在计算机、通信、基
础化工等领域。

统计发现，54 只股票型基金中主动减仓的
基金为13只，剩余均为主动加仓，在675 只标准
混合型基金中，仓位上升的有 250 只，仓位下降
的有323只。

行业配置方面，餐饮旅游、银行和汽车三个板
块被公募加仓，而国防军工、电力设备和有色金属
板块被公募基金逐渐减持。目前来看，仓位最高
的行业是计算机、通信、基础化工;而仓位较低的
则是非银、家电、煤炭等蓝筹板块。

信托系基金经理则认为，目前谈风格切换仍为
时较早，没有大级别的资金进来是不可能出现风格
改变的，不过目前来看没有这种情况。杨晓春

公募排名战后调仓位基金经理坚守中小盘
基金新闻

近日，很多
胆结石、胆囊炎
病人通过拨打
400-860-0863，
免费领到了一
块特殊的石头，
据说通过摩擦
指定穴位，体内

的“石头”竟能不翼而飞？
原来，此石叫砭石，最早出

现在《黄帝内经》中，即指“能治
病的石头”，位居砭、针、灸、药、
按跷和导引等我国六大医术之
首。

专家讲，砭石有奇异的能量场，可以让血
液流动加快，每摩擦身体一次就能产生3708次
超声波脉冲。

胆结石病人应该用砭石按摩哪些穴位？它
真能像波涛一样让血液运动起来，一次次的洗
刷“石头”，让它从大到小，最后彻底消失吗？

您用不着猜，人家正在搞全国验证活动，
马上拨打400-860-0863就免费送您一块价值
398元的正宗砭石，今明两日仅限前30名，送
完即止，绝不追加！

特别提示：本次活动由厂家赞助，不收取
任何费用，一个电话，保证免费送到家！

喜讯：胆结石 胆囊炎人群

神奇砭石 免费送

400-860-0863申领
电话

1 月 7 日上午，合肥市第五届优秀
中国特色社会主义事业建设者表彰大会
在市政务中心小礼堂召开。会上，荣事
达电子电器董事长潘保春等非公有制经
济人士被授予合肥市第五届优秀中国特
色社会主义事业建设者荣誉称号。

作为家电行业的青年领导者，潘保
春首创 CS 商业模式，以产品创新与服
务创新的经营模式，实现了太阳能工程
类产品的成本直供和服务增值，使以前
的供需关系转变为共同合作，牢牢占据
了太阳能工程市场。此外他提出了内
部合伙人机制：为广大创业者提供创业
要素，助其创业成功，使企业开始由创
业者向创业的推动者转变。在产业进

化创新上，潘保春创造性地提出了这样
的产业发展路径：将新能源、家电、建
材、通讯等行业跨界融合，最终整合为
智能家居全屋系统，为中国制造业注入
一股新鲜活力。

会议传达了省、市关于大力发展民
营经济的有关文件精神。吴存荣书记代
表市委市政府，向获得表彰的优秀建设
者表示祝贺。他说，十二五期间，全市非
公经济持续健康快速发展，广大非公经
济人士为合肥加速崛起、实现富民强市，
做出了突出贡献。他希望大家十三五期
间继续带好头，再次起好步，进一步坚定
理想信念，致力创新创业创造，在打造

“大湖名城、创新高地”中再立新功。

荣事达电子电器董事长潘保春获评
合肥市“优秀中国特色社会主义事业建设者”称号


